

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 19 de Abril de 1918

Núm. 2.757

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Velada

El próximo domingo, en la Juventud Integrista se celebrará una velada literario-musical, según el siguiente programa:

- 1.—Introducción «El anillo de hierro».
- 2.—Discurso, por D. A. Villalonga.
- 3.—Poesía, por el pelayo M. Reynés.
- 4.—El Profesor de guitarra D. B. Calatayud tocará las siguientes piezas:
  - a) Miramar, Capricho—Calatayud.
  - b) Danza Española—Id.
  - c) Marcha—Id.
  - d) Poesía, por D. B. Buades.
  - e) El Violinista Sr. Piña acompañado al piano por el Sr. Roig tocará:
    - a) Fantasia Norma.
    - b) Pavana.
    - c) Adiós a La Alhambra.
  - 5.—«Enrique el envidioso». Cuadro en un acto desempeñado por los señores Sastre y Buades y los pelayos Fiol e Hijosa.
  - 6.—Monólogo humorístico, por D. A. Olivé.
  - 7.—Romanza por el tenor Sr. Capó acompañado al piano, por el señor Roig.
  - 8.—Poesía, por D. A. Clar.
  - 9.—Discurso final.

Habrán bandeja.

Hemos sido invitados, atención que agradeceremos.

## Del mar

### Entradas

Esta mañana ha entrado en este puerto el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia.

### Salidas

Ayer noche salió, para Mahón, el vapor «A. Lázaro».

Esta mañana, ha salido, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

También ha salido el pailebot «Abel», para Andraitx.

### Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Mallorca», para Barcelona.

### Buques esperados

Esta tarde debe llegar al «Ciudad de Palma» procedente de la vecina isla.

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

### Otras noticias

Se encuentra cargando carbón el pailebot «Trinidad».

El pailebot a motor «Roberto» ha quedado listo de limpiar fondos en la dársena del «Mollet», habiendo atracado al muelle, frente a la Comandancia de Carabineros.

En la dársena del «Mollet» limpia fondos el pailebot «Villa de Andraitx».

## En el Patronato

### Obrero

Leemos en el semanario «El Seglar Católico»:

**Fiesta del Patrocinio.**—La fiesta, que el domingo 21 de abril celebran los Seglares Católicos al Patrocinio de San José, estará realizada este año con el estremo de dos banderas: la de la Federación, y la de los Trescadores, y con la visita que el Sr. Obispo hará por la tarde a nuestra casa social, respondiendo a una simple indicación que le hiciera en su visita la Junta de Seglares Católicos.

El P. Director y la Junta de Seglares Católicos tienen especial gusto en invitar a todas las sociedades y protectores de la casa, a tan solemnes actos, en particular a la función de Montesión a las ocho y media de la mañana y al Café de Compañerismo, a las tres y media de la tarde.

## Cargos judiciales

Han sido nombrados:  
Fiscal municipal de Lloseta, don Guillermo Santandreu Rigo.  
Fiscal municipal de Pollensa, don Guillermo Rotger Vives.  
Juez municipal suplente de Mahón, don José Vidal Villalonga.  
Fiscal municipal de Mercadal, don Antonio Luque Gálvez.  
Fiscal municipal de Andraitx, don Jaime Covas Alemany.

Se hallan vacantes los siguientes cargos:  
Alcaldía.—Fiscal municipal.  
Campos del Puerto.—Juez municipal.  
Felanitx.—Fiscal municipal.

Ha sido nombrado adjunto de La Puebla don Agustín Soler y Llompard.

## Las subsistencias

### Comunicación a D. Manuel Salas

El Gobernador civil interino, señor Jaraiz, ha dirigido a don Manuel Salas la siguiente comunicación, con cuyo contenido coincide la opinión.

«Tengo el gusto de manifestar a V. que su conducta generosa, benéfica y patriótica, facilitando a precios equitativos accesibles a las clases necesitadas un artículo tan importante como el aceite, merece no ya mi aprobación, sino mi sincero aplauso, unido al de la opinión general, por lo cual cumplo el grato deber de felicitar a V. por su noble proceder deseando a la vez que sea imitado por todos los que están en condiciones para ello con lo cual, si no se extinguiese se atenuaría notablemente la crisis de las subsistencias, ocasionada por las difíciles circunstancias que atravesamos a consecuencia de la guerra.

Lo que comunico a V. para su satisfacción y como estímulo para lo sucesivo».

### Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero ocho reses vacunas, un cerdo y 89 corderos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 654'45 pesetas.

### El ganado menorquín

El Gobernador civil interino recibió ayer el siguiente telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca:

«Primera expedición de cincuenta cabezas ganado vacuno de que le daba cuenta en mi telegrama de ayer salen para Alcudia mañana, no habiéndolo podido hacer hoy en el vapor directo a esa dificultad que ofrece a juicio del exportador, la maniobra de embarque en el nuevo vapor «Lázaro», fondeado en condiciones desfavorables para carga de esta clase. Hoy ha embarcado una partida de treinta y nueve cerdos y mañana veinte y nueve. Le saludo respetuosamente».

### Importación

El vapor «Rey Jaime I» ha importado de Barcelona:

52.400 kilogramos de harina, 11.520 de azúcar, 2.057 de café, 2.500 de cacao, 2.082 de sardinas, 4.616 de vino, 500 de pastas para sopa y 160 de pimiento.

### Decomiso

Por los dependientes del Municipio fueron ayer decomisadas ocho gallinas y cuatro conejos que habían sido sacrificados fuera del Matadero.

### Multas

El teniente de Alcalde Sr. Rosselló y Servera multó ayer a varios vendedores de la plaza de abastos por contravenir las disposiciones vigentes en materia de tasas.



## D.ª Catalina Mateu Amengual

Ha fallecido en Mancor a las 11 de la mañana de ayer

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su hermano don Sebastián, Médico, su hermana política doña Juana Ana Serra Llabrés y demás parientes al participar a sus deudos y amigos tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones. La conducción de su cadáver al cementerio tendrá lugar hoy viernes al anochecer y el funeral en sufragio de su alma a las 11 del sábado siguiente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma de la finada.

## En el Museo

### Arqueológico

#### Diocesano

La conferencia de anoche estuvo a cargo del Rdo. Sr. D. Juan Aguiló, quien siguió hablando de la basilica romana por el descubierta en «So'n Peretó» (Manacor). La concurrencia era muy numerosa. El conferenciante comenzó su labor explicando el plano de reconstrucción de la mentada basilica, exponiendo los fundamentos lógicos que le han servido de base para tal reconstrucción y describiendo minuciosamente cada una de las partes y elementos que, a su juicio, debían constituir la antigua basilica.

Pasó luego a hablar de los enterramientos en aquel santo recinto, después de recordar nuevamente que la destrucción de la basilica debió ser causada por los moros, y trató especialmente de la notable lápida sepulcral de la dama Baieria, quien probablemente debía pertenecer a la familia de Cayo Valerio, que gobernada cuando el pacto del pueblo de Búccoris (Alcudia) con los romanos; dama que tal vez recibiera el martirio.

Proyectó el señor Aguiló dicha lápida, que considera pertenece a los comienzos del siglo V, y para afirmar sus suposiciones sobre ella proyectó también, para un estudio comparativo, otra del mismo carácter hallada en Denia.

Habló también el conferenciante, detalladamente, de los cálices «ansatus» y los pequeños cálices para los fieles, hallados entre los restos de la basilica, proyectando algunos.

Al final de la interesante conferencia, se proyectó una nutrida colección de mosaicos hallados también en la basilica.

El culto y laborioso conferenciante fué calurosamente aplaudido.

Antes de que el concurso abandonara el local, el M. I. señor don Antonio M.ª Alcover dijo que con la conferencia de anoche se daba por terminado el presente ciclo, y agradeció la asistencia de las personas que han acudido al Museo. Terminó reiterando el ruego de que cuantos puedan contribuir

al enriquecimiento del mismo Museo, así lo hagan.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Ayer, al mediodía, salieron, para Ibiza y Alicante, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don José Bta. Busquets, don Ricardo Fernández y don Francisco Moyá.

También salió en el mismo buque el oficial de Aduanas don José Araciél.

Esta mañana, a bordo del vapor «Mallorca» han llegado, procedentes de Ibiza, los magistrados don Emilio Vélez (presidente), don Francisco Alcón y don Juan Fernández Santurio y el teniente fiscal don Manuel González, que pasaron a aquella isla para ver y fallar las causas pendientes.

También han llegado en el mismo buque, procedentes de Valencia, el músico mayor del Regimiento de Palma, don José Balaguer, el oficial de la Diputación don Miguel Garau y don José Rías.

### Fallecimiento

De Mancor hemos recibido las siguientes líneas:

«Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en Mancor la virtuosa señora doña Catalina Mateu Amengual, a la edad de 69 años.

Modelo de señoras cristianas, su nombre figuraba en todas las obras de celo de esta parroquia, y el valiosísimo pendón que regala a la Congregación de Hijas de María quedará como perpetuo recuerdo de la que fué por muchos años su muy activa y llorada Presidenta.

Reciba el Señor en su seno el alma de la finada y conforte con el bálsamo de la resignación cristiana a su desconsolado hermano don Sebastián y a su señora esposa doña Juana Ana Serra, a quienes reiteramos la expresión de nuestro sentidísimo pésame».

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—Santa Inés de Monte Policiano, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz, dedicadas al Patrocinio de San José:

Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro; a las siete y media, Rosario, meditación, Coronilla de las doce Estrellas cantada y reserva de Su Divina Majestad.

### Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en el Carmen (calle del Obispo) dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús, al Patrocinio de San José y a San Elías, profeta. Exposición a las siete y misas rezadas; por la tarde, a las siete y media, estación, Rosario, meditación, Coronilla de las doce Estrellas cantada y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, en la noche del 20 al 21, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso.

Visita. A la Divina Pastora en las Capuchinas.

## Sueltos y noticias

### Telegrama de Maura

La Juventud maurista de Manacor ha recibido el siguiente telegrama de contestación al que dirigió al señor Maura:

«Muy agradecido mensaje de esos jóvenes amigos. Correspondo saludo afectuoso.—Maura».

### Servicios de la guardia municipal

La guardia municipal ha denunciado a un sujeto que cometía abusos deshonestos en la vía pública; a dos individuos que rieron en las afueras de la derribada puerta del Campo, y a varias mujeres por promover escándalo en la vía pública.

### Comandancia de Ingenieros de Mallorca

Tropas

### ANUNCIO

Acordada de orden superior la enagenación de dos mulos de desecho pertenecientes a la Compañía de Telégrafos de esta Comandancia, el día 20 del corriente mes, tendrá lugar a las 11'30, la venta en pública subasta, en el Cuartel donde se aloja la Compañía de Zapadores (Rambla); correrá a cargo del comprador el coste de este anuncio.

Palma 18 de Abril de 1918.—El Teniente Coronel Mayor, Baltasar Montaner.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid 18 (1'00)

#### La ejecución de Bolo-Pachá

París.—A las seis de la madrugada ha sido ejecutado Bolo-Pachá en el polígono de Vincennes.

Al despertarse se limitó a decir: «Os agradezco. Es la libertad».

La noche anterior estuvo en comunicación con su abogado.

Hoy se ha hecho el tocado minuciosamente; después oyó misa y comulgó.

Su hermano, monseñor Bolo, ha reclamado el cadáver.

#### Continúa el bombardeo de París

París.—Esta mañana ha seguido el bombardeo de esta capital por los cañones alemanes de largo alcance.

#### Fallecimiento del Príncipe Borghesse

Roma.—Ha fallecido el Príncipe italiano Juan Borghesse, ilustre patrio romano.

#### Parte oficial alemán.—Prosigue el avance en Francia

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Las tropas que manda el general Arment ocuparon Pachandaele y avanzan cerca de Besebare y Gemelt.

Las tropas del general Fieger asaltaron Wischaete, arrojando al enemigo de dicho pueblo.

Rechazamos grandes contraataques y perseguimos al enemigo en las posiciones a la espalda de Wulvergen.

Ocupamos Bailleul y puntos de apoyo en Kapelinde y Merheru.

El enemigo fracasó en sus pretensiones de recuperar Metheren, haciéndole enormes bajas.

En el Somme siguen con gran actividad los combates de artillería.

En Oriente.—En la Macedonia, en Aiz si guen los combates.

En el Struma los búlgaros apresaron 155 ingleses.»

#### Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«En combates de exploración, hemos rechazado al enemigo.»

#### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Continúa en los ríos Somme y Oise la actividad de la artillería.

Las patrullas nuestras dieron algunos golpes de mano contra las líneas noroeste de Butemesnil, Talmese y Piirey, donde hicimos algunos prisioneros.

Fracasó un ataque del adversario al este de Samogneul.»

#### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«En la región de Montagne capturamos algunos enemigos y cogimos material de guerra.

Al este de Fosalta impedimos al adversario que echara al agua sus embarcaciones, causándoles algunas pérdidas.

Tiroteamos un tren militar y la estación de Rovereto.»

#### La cuestión de Tánger

Berlín.—(Radiograma oficial).—La noticia sobre Tánger que publicó el periódico inglés «The Times» acerca de la existencia de un convenio entre los alemanes y el Raisalí, se ha desmentido en una nota oficial.

La cual dice que estas noticias tienden a sembrar la cizaña entre Alemania y España.

Añade la nota oficiosa que el autor de la noticia, M. Harris, ya lanzó otra hace meses que luego rectificó.

Termina diciendo dicha nota que espera que el Gobierno español y España no se dejarán engañar por la calumnia.

Madrid, 18 (5'30).

#### Comunicado oficial alemán.—Toma de Poelcapelle y Langermasch por los germanos

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Nuestras tropas se han apoderado de Poelcapelle y Ladgermarch.»

#### La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la guerra submarina:

«Durante estos últimos días nuestros submarinos han hundido alrededor de Inglaterra, buques enemigos mercantes que arrojan un total de 16.000 toneladas».

**Comunicado oficial turco**  
Constantinopla.—El Cuartel general turco comunica el siguiente parte oficial de las operaciones:  
«En Palestina sigue la actividad de patrullas.  
En el Cáucaso nuestras tropas han llegado a veinte kilómetros el noroeste de Batrin siguiendo la línea férrea».

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«Durante el día de hoy la infantería ha permanecido inactiva.  
Los alemanes nos han bombardeado las primeras líneas de trincheras y varias aldeas al norte de Montdidier, siendo contestados por nuestras baterías con eficacia.  
En el resto del frente, cañoneo».

**Parte oficial inglés**  
Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«El enemigo ha bombardeado intensamente la totalidad del frente de batalla de Lys, siguiendo a este bombardeo los ataques de su infantería desde el bosque de Nieppe hasta la Wischete».

Todos estos ataques fueron rechazados, causando al enemigo grandes bajas.  
Hemos tenido que desalojar nuevamente Metreu y Wischete».

Las tropas francesas cooperan con nosotros en esta región».

**Más buques hundidos**  
Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:  
«En el Mediterráneo hundieron nuestros submarinos seis vapores, que navegaban escoltados, y dos veleros.  
Todos ellos arrojan un total de 25.000 toneladas».

**En el Reichstag**—La legislatura de verano.—Discusión del Vicepresidente  
El Reichstag alemán se ha vuelto a reunir, empezando la legislatura de verano.

El Vicepresidente de dicha Cámara pronunció un discurso, saludando al ejército que lucha, del cual espera que logrará en Occidente la victoria definitiva.

**El botín cogido por los alemanes**  
Berlín.—El botín cogido en esta última ofensiva está evaluado:  
En miles de millones de marcos, los útiles de artillería; pasan de mil millones, las ametralladoras; en más de sesenta, el material ferroviario; en 240, los aviones; los avituallamientos, ascienden a más de mil quinientos millones.

La goma y cobre cogidos bastará para el consumo de un año.  
Los aviadores alemanes bombardean Crepy y Compiègne

París.—Un grupo de aviones alemanes ha volado sobre las poblaciones de Crepy y Compiègne, cuyas plazas fueron bombardeadas.

**Arras, bajo el fuego alemán**  
París.—La ciudad de Arras continúa bajo el fuego alemán.  
La población ha huido.  
Calais, incluido en la zona de guerra

París.—Se sabe que los alemanes se preparan para incluir Calais en la zona de guerra de sus próximas operaciones.

**Burian sustituye al Conde de Czernin**  
Nauen.—(Radiograma oficial de la tarde.)  
—Se ha nombrado a Burian para sustituir al Conde de Czernin en el desempeño del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Ello no obstante Burian seguirá también conservando la cartera de Hacienda que tenía actualmente.

**Se reclaman vayan al frente todas las reservas inglesas**  
París.—El periódico de esta capital «L'Echo de Paris» reclama sean trasladadas al frente de batalla todas las tropas de reserva que guarda Inglaterra.

**La Prensa inglesa combate a Lloyd George**  
París.—La Prensa inglesa combate a Lloyd George, afirmando que es menos peligroso derribarlo del Poder que mantenerlo en él.

**Inglaterra combate el servicio obligatorio**  
París.—Toda Inglaterra siente una gran hostilidad contra la implantación del servicio obligatorio.

El clero católico organiza una liga sagrada contra la ley del servicio obligatorio.

**Sobre la carta del Emperador Carlos**  
Viena.—El Conde de Czernin ha examinado la carta del Emperador Carlos dirigida al Príncipe Sixto de Parma en el pasaje referente a la cuestión de Alsacia y Lorena.

Manifiesta el conde de Czernin que la carta es igual a la que publicó el Ministerio de Relaciones exteriores de Austria-Hungría.

**Regreso a Bucarest del presidente del Consejo rumano**  
Viena.—Ha regresado a Bucarest el Presidente del Consejo de Ministros de Rumania.

Un numeroso público le ovacionó por la unión de Rumanía y Besarabia.

**Parte oficial inglés**  
Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:  
«Rechazamos combates en Wischete».

Retrocédimos nuestras líneas en Methe- ren, conservando el pueblo.  
Rechazamos los ataques al norte de Bailleul.

Los alemanes avanzan en formaciones compactas, sufriendo grandes bajas.  
Detuvimos un avance alemán al oeste de Rovec».

En el frente de Lys nos replegamos a una nueva línea.  
Las columnas alemanas que avanzaban han sido aniquiladas al sur de Arras.

Rechazamos al enemigo, haciéndole varios prisioneros, en el sector y línea de Boxeles.  
Sigue el cañoneo violento en el Somme».

**La campaña submarina**  
Londres.—El Almirantazgo inglés publica el resultado de la campaña submarina de los alemanes durante la última semana que terminó el día 13.

Durante dicha semana entraron en puertos ingleses 2.111 buques y salieron 2.456. Fueron hundidos los siguientes buques: Superiores de 1.600 toneladas, once. Inferiores a dicho tonelaje, cuatro. Pesqueros, uno.

Fueron atacados infructuosamente, doce buques.

**Rusia y Finlandia**  
Nauen.—(Radiograma de la madrugada) —El diario «Copenhague Social Demokrat» dice que no puede considerarse terminada la guerra entre Rusia y Finlandia con la toma de Helsingfors por los alemanes.

La guardia roja ha huido, creyéndose se ha dirigido a Petrogrado.

«Le Matin» y las municiones alemanas  
Nauen.—El diario francés «Le Matin» hace constar que no se nota falta de municiones en el frente occidental alemán.

El «Daily Mail» y la suerte de Amiens  
Nauen.—El periódico «Daily Mail» escribe que la suerte de Amiens está ligada a la suerte de Inglaterra.

Perder Amiens para los franceses significaría perder la ayuda inglesa en la extensión en que actualmente está.

**De esta mañana**  
Madrid, 19 (5'30)

**Gomunicado oficial alemán**  
Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«En Flandes, en el frente del Lys no ha cambiado la situación.  
Al noroeste de Mornil han fracasado sangrientos ataques del enemigo».

**Poincaré en Dunkerque**  
París.—Poincaré visitó la población de Dunkerque, habiéndole recibido el Alcalde, a quien felicitó por la heroica actitud de la población.  
Se tributó al Presidente, un cariñoso recibimiento.

**Parte austríaco**  
Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:  
«Ha habido vivos combates de artillería y de aviación cerca del Piave.  
En Albania el oficial Anighi ha alcanzado la 24 victoria aérea».

**La dimisión de Czernin**  
Viena.—Se ignoran aun las causas que han motivado la dimisión del Conde de Czernin.  
Asegúrase que no ha sido la causa de dicha dimisión la intenciona con Francia, sino que, desde tiempo atrás, existían discrepancias entre el Emperador Carlos y él, y, habiendo creído ahora que no tenía la confianza imperial, presentó la dimisión.

**Comunicado oficial turco.—El botín cogido en Bathum**  
Constantinopla.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche.  
«En el Cáucaso, aproximadamente en la región de Kars nuestra artillería ha ocupado la costa de Kobulet.  
Sigue la persecución del enemigo.  
En la ocupación de Bathum cogimos 600 hombres uniformados de oficial y 2.500 de soldados.  
Entre los prisioneros figuran el Comandante de la fortaleza y cuatro jefes de Estado Mayor.  
Cogimos 250 piezas de artillería, y, además, locomotoras, vagones, automóviles y material de comunicaciones y sanitario.  
En Palestina rechazamos destacamentos enemigos.  
En los demás frentes no ha habido nada digno de mencionar».

**Los yankis no han desembarcado en Wladivostok**  
París.—«Le Matin» dice que es inexacto que desembarcaran en Wladivostok los marinos yankis.

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«Asaltamos las posiciones alemanas a ambos lados del Avre en un frente de cuatro kilómetros, entre Bailli y Reineval.  
Al Este del Avre progresamos.  
Al oeste del mismo río conquistamos la mayor parte de los bosques de Serecat, llevando la línea hasta los límites de Castel.  
Al Sur alcanzamos las vertientes occidentales y las alturas que dominan el Avre.  
Los prisioneros pasan de 500; figuran entre éstos 15 oficiales.  
Cogimos varias ametralladoras.

Hicimos fracasar, causando grandes bajas al enemigo, un golpe de mano en el bosque de Gaurrieres.  
Aprisionamos allí veinte soldados y un oficial.  
En el resto del frente, cañoneo».

**Comunicado oficial inglés**  
Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la mañana:  
«La artillería enemiga ha sido activísima en el río Lys; en Givenchy hasta el este de Roberego la lucha ha sido intensísima.  
Entre Locon y Robeco rechazamos varios ataques.  
En el sector de Merris causamos grandes bajas al enemigo.  
En las luchas del bosque de Nieppe y Vischaette aprisionamos infantería enemiga.  
Al sureste de la colina Kennel se hizo retroceder ligeramente nuestra línea».

Contraatacando, la volvimos a restablecer.  
Rechazamos tres ataques del enemigo precedidos de bombardeos desde el canal de La Bassée hasta el río Lys.  
Al este de St. Ecuant causamos grandes bajas al adversario y 200 prisioneros.  
La lucha ha sido particularmente encarnizada en las inmediaciones de Givenchy.  
El combate aun no ha terminado.  
Rechazamos grandes ataques al sur de Kornel.  
En el resto del frente hay cañoneo».

**Ataques rechazados por los belgas**  
Havre.—Un telegrama oficial comunica que los belgas han rechazado varios ataques del enemigo, apresando 600 enemigos en Blaukert.

**El conde Tisza, encargado de formar gabinete**  
Zurich. El conde Tisza se ha encargado de formar el gobierno húngaro.

**El nuevo Ministro de Negocios extranjeros austríaco**  
Roma.—El nuevo Ministro de Negocios extranjeros de Austria, Mrs. Burian, estuvo prisionero en Italia, habiendo sido canjeado con Pointor, sanitario.

**Buques hundidos**  
Nauen.—En la pasada semana los submarinos franceses torpedearon a un vapor sueco de 1.600 toneladas y a cuatro pesqueros.  
Al mismo tiempo hundieron varios buques italianos entre ellos uno mayor de 1.500 toneladas y dos veleros.

**La recaudación en Hacienda**  
La recaudación de la Hacienda durante el mes de Abril último aumentó en más de un millón de pesetas, comparado con igual mes del año anterior.

**La reforma del Reglamento del Congreso**  
En la reunión que celebraron las secciones del Congreso, se autorizó al señor Sánchez Guerra para presentar una proposición de ley pidiendo la reforma del Reglamento de la Cámara, reduciendo el proyecto que presentó siendo Ministro.

Se trata de que se establezcan cuatro días de sesión por semana.  
Las sesiones serán de cinco horas cada una.  
Los sábados y los lunes se destinarán a reunión de las comisiones.  
También se establece que cuando un asunto se halle bastante discutido las alusiones queden al arbitrio de la Presidencia.

**Telegramas oficiales**  
Madrid, 18 (5'30)

**Varias noticias**  
El señor Rosado ha facilitado esta noche los siguientes telegramas oficiales:  
«Las Palmas.—Ha producido excelente impresión la noticia de que el trasatlántico «Infanta Isabel» traerá 900 toneladas de maíz».

«Toledo.—El conflicto obrero que existía en el pueblo de Carmena, se ha solucionado».

«Sevilla.—El día ha transcurrido con tranquilidad.  
Ha habido bastante pan para abastecer la población.  
La fiesta de la Flor se ha visto concurridísima.  
El conflicto del pan va por vía de solución.  
Sólo falta firmar las bases acordadas por los patronos».

**Los trigos y el pan**  
Madrid, 17 (1'00)

**El Alcalde de Madrid persiste en dimitir**  
El Alcalde de Madrid, señor Francos Rodríguez, ha insistido en dimitir.  
Parece que su persistencia en abandonar la Alcaldía es por mantener un criterio distinto al del Gobierno en la cuestión del pan.

**El trigo argentino**  
El Comisario general de abastecimientos señor Ventosa Calvell, nos ha manifestado a los periodistas que entiende que la implantación de los convenios comerciales traerá como consecuencia la importación de fosfatos de Argelia.  
Nos ha añadido que ha adquirido en América 50.000 toneladas de trigos.  
Por último, nos ha dicho que, en total, se importarán de la Argentina 3.500.000 quintales métricos de trigo.

**Los diputados trigueros**  
Los diputados trigueros han celebrado reunión para tratar de la tasa del trigo.  
Dichos diputados se proponen presentar

Interviene por alusiones el señor Prieto (don Indalecio).  
Y se levanta la sesión.

**Senado**  
Madrid 17 (22'00).

(Sesión del miércoles)  
La sesión del Senado ha dado principio a las 5'50 de la tarde.  
En la presidencia, el Sr. Groizard.  
El señor Espina pide se contenga el desarrollo de la tuberculosis.  
Protestan de que se incorporen a filas los soldados tuberculosos.  
Reclama que se hagan sanatorios.  
El Ministro de la Guerra le contesta que lo tiene estudiado.

El señor Grai pregunta si se discutirán las reformas militares.  
El Ministro de la Guerra dice que tienen que acoplarse al presupuesto, y después se traerán a la Cámara.

En el resto de la sesión del Senado se formulan diferentes ruegos que no ofrecen ningún interés general.  
Y se levanta la sesión.

**Política**  
Madrid, 18 (1'00)

**La jefatura del partido tradicionalista**  
El «Correo Español» dice que el señor Marqués de Cerralbo cesa interinamente en la jefatura del partido tradicionalista por motivos de salud.  
Indica que el médico le ha recomendado reposo.  
Entretanto, según añade «El Correo Español», se encargará de dirigir el partido jaimista el Senador señor Escartín.

**Noticia desmentida.—No ocuparemos Tánger**  
El Ministro de la Guerra, general Marina, ha desmentido la supuesta próxima operación militar de nuestras tropas para ocupar Tánger.

**Los jaimistas quieren dar un voto de censura al general Pidal**  
Los tradicionalistas recogen firmas para dar un voto de censura al Ministro de Marina, general Pidal, por permitir que desembarcara un capitán de corbeta que se dirigía a Estados Unidos en el vapor «Montevideo».

**La recaudación en Hacienda**  
La recaudación de la Hacienda durante el mes de Abril último aumentó en más de un millón de pesetas, comparado con igual mes del año anterior.

**La reforma del Reglamento del Congreso**  
En la reunión que celebraron las secciones del Congreso, se autorizó al señor Sánchez Guerra para presentar una proposición de ley pidiendo la reforma del Reglamento de la Cámara, reduciendo el proyecto que presentó siendo Ministro.

Se trata de que se establezcan cuatro días de sesión por semana.  
Las sesiones serán de cinco horas cada una.  
Los sábados y los lunes se destinarán a reunión de las comisiones.  
También se establece que cuando un asunto se halle bastante discutido las alusiones queden al arbitrio de la Presidencia.

**Telegramas oficiales**  
Madrid, 18 (5'30)

**Varias noticias**  
El señor Rosado ha facilitado esta noche los siguientes telegramas oficiales:  
«Las Palmas.—Ha producido excelente impresión la noticia de que el trasatlántico «Infanta Isabel» traerá 900 toneladas de maíz».

«Toledo.—El conflicto obrero que existía en el pueblo de Carmena, se ha solucionado».

«Sevilla.—El día ha transcurrido con tranquilidad.  
Ha habido bastante pan para abastecer la población.  
La fiesta de la Flor se ha visto concurridísima.  
El conflicto del pan va por vía de solución.  
Sólo falta firmar las bases acordadas por los patronos».

**Los trigos y el pan**  
Madrid, 17 (1'00)

**El Alcalde de Madrid persiste en dimitir**  
El Alcalde de Madrid, señor Francos Rodríguez, ha insistido en dimitir.  
Parece que su persistencia en abandonar la Alcaldía es por mantener un criterio distinto al del Gobierno en la cuestión del pan.

**El trigo argentino**  
El Comisario general de abastecimientos señor Ventosa Calvell, nos ha manifestado a los periodistas que entiende que la implantación de los convenios comerciales traerá como consecuencia la importación de fosfatos de Argelia.  
Nos ha añadido que ha adquirido en América 50.000 toneladas de trigos.  
Por último, nos ha dicho que, en total, se importarán de la Argentina 3.500.000 quintales métricos de trigo.

**Los diputados trigueros**  
Los diputados trigueros han celebrado reunión para tratar de la tasa del trigo.  
Dichos diputados se proponen presentar

una proposición al Parlamento pidiendo la implantación de un impuesto sobre los beneficios de la guerra.

**La Bolsa**  
Madrid, 17 (22'00)

**Cotización del miércoles**

Interior contado.	77'00
Amortizable 5 por 100.	96'00
Amortizable nuevo.	85'50
Banco de España.	512'00
Compañía Tabacalera.	296'00
Francos.	64'80
Libras.	17'60
Exterior.	86'75

**DESDE BARCELONA**

**Doña Beatriz de Borbón**

Barcelona, 17 (5'30)

**Hablando con la Princesa.—Su amor a España y su cariño de madre.** Las Princesitas.—A Madrid.—SS. AA. pasarán el verano en San Sebastián

Gracias a la galantería del señor Barón de Albi, fui ayer recibido por S. A. R. la Princesa Beatriz de Borbón, hermana de Don Jaime.

Tiene S. A. una charla amena, que cautiva. Se expresa en correctísimo castellano. Me habló la Princesa del amor que profesa a España, en cuyo corazón se agitan los sentimientos más nobles.

Poniendo en sus palabras el cariño de una buena madre, me contó algunos rasgos de sus hijas las Princesitas Nieves, Blanca, Margarita y Fabiola, haciendo resaltar el amor con que fué cuidada la primera habiéndose enfermado en su Colegio de Vizcaya.

Me decía la Princesa que, viviendo en su palacio de Italia, su hija Margarita bajaba diariamente a los jardines, juntando claveles rojos y amarillos y gritando: «¡Mamá! Ahora estoy besando la enseña de la Patria española».

Me añadió la regia dama que marchará para Madrid, yendo luego a pasar el verano en San Sebastián.

Me presentó a las Princesitas Margarita y Fabiola, dos lindísimas muchachas que ponen a sus palabras la gracia de la mujer netamente española.

Al despedirme y besarles las manos, me hicieron elogios del patriotismo de la Prensa española, mientras la Princesa Margarita me colocaba una flor en el ojal de la solapa.

**Otras noticias**  
Barcelona, 17 (5'45)

**Diferencias entre patronos y obreros**  
En varias fábricas han surgido diferencias entre los patronos y obreros respecto a la adopción del nuevo horario.

**Victor Berard**  
Ha llegado a Barcelona el escritor francés Victor Berard.  
Su venida tiene por objeto dar dos conferencias sobre la guerra.  
Ambas conferencias se darán en el local del Ateneo.

**Huelga en Mataró**  
En Mataró se han declarado en huelga los obreros de muchas fábricas de géneros de punto.  
El número de huelguistas asciende a seis mil.

**Los teatros y el nuevo horario**  
El Gobernador civil, señor González Rotivos, ha ordenado que los teatros den cumplimiento a lo dispuesto sobre el cambio de hora, ciniéndose al horario oficial.

**Huelga de curtidores**  
En Vich se han declarado en huelga 200 curtidores.

**A interpelar al Gobierno**  
El diputado a Cortes don José Zulueta marchará para Madrid al objeto de interpelar al Gobierno acerca del convenio comercial con Francia.

**La flota de Pinillos**  
En las oficinas de la Casa Pinillos me han confirmado la venta de su flota, que consta de nueve buques, a la Casa Sota y Aznar, de Bilbao.  
Se han pagado por la flota 50.500.000 pesetas, lo cual resulta que se han pagado mil pesetas por tonelada.  
La Compañía Pinillos funcionaba desde el año 1885, habiendo sido su primer barco el «Miguel M. Pinillos».

**Las asambleas postales**  
Continúa sus deliberaciones la Asamblea de oficiales de Correos.  
La Asamblea de carteros celebró ayer la sesión de clausura.

**Palom Garl**

**Se alquila piso principal**  
Casa nueva, nueve habitaciones, cuarto de baño con calentador, inodoros, agua abundante, y toda clase de modernas comodidades. Renta 16 duros mensuales. Avenida Alejandro Rosselló, 2.